

# EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes . . . . . 1'50 pesetas.  
 En los demás puntos de España, 3 meses . . . . . 5'00 »  
 Extranjero, 6 meses . . . . . 12'00 »

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la  
 imprenta de este periódico, Progreso, 5.  
 Anuncios á precios convencionales.

## ADVERTENCIA IMPORTANTE

Estando ya á fin de año, y siendo no pocos los suscritores que adeudan varios trimestres á esta administración, rogamos en acrecientamente á todos los que se hallen en este caso, que satisfagan sus atrasos dentro de esta semana.

Los señores que cobren del presupuesto eclesiástico, pueden, si gustan, enviarnos una carta-orden para el señor Habilitado del clero, á quien se entregará el recibo correspondiente.

Este medio es el más fácil y cómodo para todos.

Esperamos será atendido nuestro ruego por nuestros amigos, que suponemos han de tener interés en no perjudicar la marcha del periódico.

## CARTAS

DE

### EL CAMPESINO Á EL MONTAÑÉS

SERIE SEGUNDA

#### CARTA VIII.

Muy Sr. mío: Por lo que llevo dicho comprenderá V. con cuánta falta de razón ha escrito lo siguiente:

«Es extraño, verdaderamente extraño que dieciocho siglos de omnicción absoluta del catolicismo no pudieran borrar la marca de la injusticia de la frente de los débiles, el sello de infamia, de eterna vergüenza de la frente del mundo católico, y un solo siglo de liberalismo lo haya conseguido.»

En primer lugar no es extraño ni mucho menos, sino natural y lógico que la esclavitud no desapareciera repentinamente ó con rapidez, y sí de una manera lenta y gradual, y esto queda ya probado.

En segundo lugar, no es cierto que la Iglesia lleve dieciocho siglos de dominación absoluta, pues no dominó la Iglesia los tres primeros siglos durante los cuales tuvo que vivir en las catacumbas privada de poder ejercer su influencia directa sobre la organización social, y aún de los otros siglos restantes hay que descontar los siglos que duró la irrupción de los bárbaros, siglos de trastornos tales, que era imposible en ellos toda acción reguladora, y en los que la Iglesia tenía tanto que hacer con salvar los restos de la antigua civilización y convertir á los nuevos pueblos.

Pero si nada de esto es extraño, lo es el aplomo con que V. afirma, que «un solo siglo de liberalismo ha conseguido» abolir la esclavitud. Si el tono serio de estas observaciones lo permitieran, yo soltaría ahora una carcajada, porque á cualquiera se le ocurre que lo que hace el siglo actual es recoger el fruto de lo que se sembró en siglos anteriores.

No es cierto que en nuestro siglo haya quedado abolida de un todo la esclavitud, y buena prueba de ello son los esfuerzos que en estos mismos momentos se están haciendo, por iniciativa del Papa y del Cardenal Lavignerie, para llegar á ese resultado; pero aunque esto fuera cierto, no se debería al liberalismo; antes por lo contrario, lo que en este punto se ha adelantado, como lo que se ha adelantado en todo lo que se refiere á verdadera civilización ha sido á pesar del liberalismo. El liberalismo lo que ha hecho y hace es entorpecer la acción civilizadora de la Iglesia y retrasar sus efectos.

Ese espíritu que hoy reina en Europa favorable á la abolición de la esclavitud obra es de la Iglesia católica, efecto de dieciocho siglos de cristianismo; y á nadie, como no sea á espíritus irreflexivos dados á entusiasmos pueriles, puede ocurrírsele que esas ideas hayan nacido en nuestro siglo ó alcanzado en él su perfecto desarrollo. Si nuestro siglo puede gloriarse de poseer sentimientos de humanidad é ideas de igualdad, débelo no á lo que tiene de liberal, sino á lo que tiene de cristiano. Y ya que la ocasión se brinda, quiero traer aquí el testimonio de hombres no sospechosos para V.

«Nuestros gobiernos modernos—dice Rousseau—deben incontestablemente al cristianismo la solidez de su autoridad, y el que las revoluciones sean menos frecuentes (1): los ha hecho además menos sanguinarios, como se prueba por el hecho comparándolos con los gobiernos antiguos. La religión mejor conocida, detestando el fanatismo, ha dulcificado las costumbres. Esta mutación no es obra de las letras; porque donde aquéllas han brillado no ha sido más respetada la humanidad. Las crueldades de los atenienses, de los egipcios, de los emperadores romanos y de los

(1) Cuando Rousseau escribía no se había entronizado el liberalismo en las naciones: Rousseau es uno de los padres del liberalismo. Hoy las revoluciones están á la orden del día: eso es lo que nuestro siglo debe á su espíritu liberal

chinos lo testifican y nos dan fé de «ello.» (Emilio t. 3.)

También Beausobre en su *Estudio de la política* habla como el filósofo de Ginebra. «A la religión cristiana—dice—se debe un Gobierno más justo, más libre, más ilustrado: débesele además la virtud de observar las leyes de la humanidad en medio de las guerras más «cruelles.» Y Mr. Segurier, abogado general en el Parlamento de París, decía en el *Dictamen fiscal de 18 de Agosto de 1770*: «Qué otra religión, tiene la ventaja de haber hecho desaparecer los horrores del despotismo, el espectáculo «atroz y al mismo tiempo lastimoso de la esclavitud, el desprecio de la humanidad, y toda la ferocidad de los anti-«guos pueblos.»

No lo dude V., amigo mío, lo que en nuestro siglo hay de bueno, eso es cristiano; lo que hay de malo eso es liberal. ¿Qué diferencia entre el obrar de la Iglesia y el obrar del liberalismo! Hemos visto cómo procedió la Iglesia en el asunto de la abolición de la esclavitud: la combatió primero en las ideas, después en las costumbres, luego en las leyes, y así sin producir trastornos, sin lastimar intereses, sin engendrar revoluciones violentas, hacía caer poco á poco las cadenas de las manos de los esclavos. ¿Y el liberalismo? Comenzó por proclamar revolucionariamente los derechos del hombre en 1789, y ¿á qué recordar ahora las sangrientas escenas del reinado del terror en Francia, ni las que después se han seguido en todas las naciones donde se ha entronizado el liberalismo?

La Iglesia al mismo tiempo que predicaba la igualdad de la naturaleza humana, y mandaba á los amos que trataran á los esclavos con humanidad, como á hermanos suyos en el orden de la naturaleza y de la gracia, mandaba á éstos el respeto y la obediencia á sus amos, siendo un hecho notabilísimo en la historia de la Iglesia el que á pesar del gran número de esclavos que desde su origen recibió en su seno, no se cita ni una sola tentativa de rebelión. ¿Y el liberalismo? Seduce á los proletarios predicándoles, no la igualdad racional y específica fundada en la identidad de naturaleza, común á todos los hombres, y en la redención, sino la igualdad utópica del comunismo, que si un día llegara á plantearse, igualaría á todos sí, pero en la igualdad de la pobreza y de la miseria, en la igualdad salvaje de los bosques. Para llegar á este fin, los trastornadores del or-

den social abusan de las mismas doctrinas de la Iglesia, y hasta emplean su mismo lenguaje. Así es como de la fraternidad universal predicada por el cristianismo y fundada en el amor mútuo de las diversas clases sociales, hacen arma para sembrar el odio más feroz de los pobres contra los ricos, de las clases que llaman *desheredadas* contra las clases pudientes, y viceversa; y así es como convierten la libertad del Evangelio en desenfrenada licencia, y la igualdad predicada por el Catolicismo en desorden y anarquía, negando á unos el derecho de mandar, y desligando á otros de la obligación de obedecer.

El liberalismo, lejos de abolir la esclavitud antigua, ha creado esclavos nuevos, que no otra cosa son los modernos obreros según los considera la moderna civilización como *simple fuerza productora*, y por tanto como una cosa impersonal, sin tener para nada en cuenta que es un hombre y que tiene alma racional. El materialismo moderno ligado con la economía liberal tiende única y necesariamente á explotar en provecho propio estas *fuerzas productivas*, estas *máquinas de carne*, como alguien ha llamado al obrero moderno; y sin embargo, aún en los tiempos de mayor opresión del feudalismo, no se llegó á tanto, pues entonces la relación del señor con el siervo era una relación personal. Así mientras la Iglesia trabaja para redimir á los *esclavos negros*, el liberalismo crea en el seno de la sociedad europea esos otros *esclavos blancos* no menos abyectos y degradados que los primeros.

Concluiré este punto en la próxima carta.

El Campesino.

## LOS POSEIDOS DEL DIABLO

Este es el título de un artículo de la revista religiosa francesa *Le Pelerin*, escrito bajo la dolorosa impresión de una escena horrible, que no puede leerse sin que el alma se sienta llena de pena y de indignación. *Le Pelerin* llama, y con razón, *poseidos del demonio*, á los concejales, diputados y gobernantes ocupados en la vecina nación, en hacer esclavas del demonio á inocentes criaturas, arrancándolas á viva fuerza y brutalmente á sus familias para encerrarlas en escuelas sin Dios, á fin de condenarlas, pues no es ni puede ser otro su objeto.

«La tendencia de estos señores—dice *Le Pelerin*—no es que aprendan á leer, pues ellos saben bien y reconocen que esto se enseña mejor en las escuelas católicas; de seguro no tendrían

FOLLETIN DE «EL ALICANTINO» 9

Recámase la flor;  
 Y el valle, y la colina,  
 La fuente cristalina,  
 El lago, el arroyuelo,  
 La luz, el sol, y el cielo,  
 Derrámanse en amor.

¡Amor! Chispa divina  
 Que el corazón fulmina;  
 Caudal de irrestañable  
 Corriente cristalina  
 Que el mundo ha de beber;  
 ¡Amor! Vital aliento  
 Que el ansia eterna sacia  
 Del corazón sediento;  
 Dulcísimo alimento  
 Del sér de nuestro sér.

El dá á mi lira de oro  
 Su acorde más sonoro,  
 Y empapa en la armonía  
 De su argentino coro  
 Mi cántico gentil;  
 Sus ósculos fecundos  
 Visten de luz los mundos,  
 Y á su contacto ardiente  
 Palpita febrilmente  
 Mi espíritu viril.

8 ECOS DEL ALMA.

Dejando triunfadora  
 Sa tálamo nupcial.

Por el amor desecho,  
 Parece que en el pecho  
 Mi corazón estalla;  
 ¡Parece que halla estrecho  
 Su hogar mi corazón!  
 ¡Qué anhela en su ventura  
 Más sol y luz más pura!  
 ¡Que en nuevos campos ama  
 Del númen en la llama  
 Forjar su inspiración!

Del sol la ardiente hoguera  
 Fulmina en la alta esfera;  
 Germina la semilla  
 Del surco prisionera  
 Su cárcel al romper;  
 Murmullos sin cadencia  
 Revelan la existencia  
 De brisas en el cielo,  
 Y ocultos tras su velo,  
 Misterios de poder.

Con blando son murmurar  
 La brisa en la espesura;  
 Con sartas de diamantes  
 De límpida tersura

FOLLETIN DE «EL ALICANTINO» 5

frucción que á nadie ha vedado la soberana inteligencia. No culpemos á las sombras que nos rodean de la creciente oscuridad que invade los horizontes; confesemos que somos nosotros los que hemos pecado buscando las sombras para mejor ocultarnos á la luz que ha dado en la santa manía de descubrir nuestras fealdades.

Para los que aun viven en esas regiones de inextinguible claridad, se han escrito á la buena de Dios todas las composiciones que siguen. Ni fueron labor de muchas vigiliadas, ni entendieron la lima y el gusto en su atildado acicalamiento. Si no les regocijan los despeinados primores de su jefatura, por no encontrar en ellas el sabor y el jugo que aun destilan como ámbar purísimo los excelsos raptos poéticos de nuestros poetas más eximios, complázanles en cambio la sana intención que rebo-

san. Como son, así la entrega el autor al severo juicio de los Aristarcos mas ceñudos y descontentos, sin temer los biliosos paroxismos de su ofendida pulcritud literaria. Que taseen ellos su precio analizando con sutileza metafísica cada uno de sus versos; que rebusquen sus incorrecciones, detallando en minucioso inventario la gravedad de cada uno de sus pecados prosódicos, y que así lo espongan desde la tribuna de su autoridad, para solaz y contentamiento de los que abundaren en su opinión y para justo desagravio de las letras pátrias.

tanto interés ni mostrarían tanto celo, si el móvil que les impulsa no fuese otro que el que los niños aprendan a leer y escribir; tampoco la fundación de las escuelas láicas es asunto de economía, pues en ellas se gasta cinco, seis, siete y hasta diez veces más que en las otras. Tampoco puede suponerse que con ellas se trata de satisfacer el deseo de los padres de familia, ni siquiera puede invocarse su consentimiento; todos aquellos a quienes se dirigen, contestan que prefieren las escuelas católicas; no obstante todas las aspiraciones, todos los sacrificios de aquellos hombres se dirigen a la creación de escuelas láicas.

„No, no pueden negar que el fin que se proponen es que las almas se condenen. ¿Qué otro fin pueden proponerse al enseñar públicamente todo género de inmoralidades ó indecencias á inocentes criaturas, sino hacerles amar el mal y aborrecer el bien, y así entregarlas al diablo?

„Para estos poseídos del demonio, abrir una escuela sin Dios es la mayor delicia; es una satisfacción, es una alegría satánica, verdadera mente infernal.

„El ayuntamiento de Versalles está poseído del diablo; fué elegido gracias á una exigua mayoría y ésta obtenida por la coacción y el fraude preparado por el espíritu del mal, y por tanto, se cree obligado para con el amo que le ha elegido, amando el mal por el mal. Así es que una vez en el poder, con tal de conseguir su objeto de perder á las almas, buenas, hermosas, florecientes, nobles y puras que se albergan en las casas, ó escuelas de huérfanos dirigidas por las hermanas de San Vicente de Paul, sacrifica á éstas en su rabia y coraje desmedidos.

Inspira á *Le Pelerin* estas reflexiones, el siguiente relato de la *Semana de Versalles*:

#### „EL RAPTO DE LAS HUÉRFANAS,

En uno de los días de la semana última después de medio día, vimos pasar por la calle de Satory, uno de esos grandes vehículos de los que suelen gastar los turistas ingleses; en este coche vimos á un hombre y á su lado desechas en lágrimas siete niñas.

¡Pobres criaturas! se las separaba en aquel momento de los brazos de las hermanas de la calle de los Bourdonnais, conduciéndolas al nuevo hospicio láico que el Director de beneficencia con menosprecio de la ley acababa de fundar en Montreuil.

El hombre encargado de cumplir las inicuas órdenes de nuestros ediles, aparentaba no estar del todo satisfecho, ni muy orgulloso de su obra, de su odiosa misión. Sin embargo el triste convoy se detuvo á la puerta de la casa de la calle de la Pompa: la carga no estaba completa. El empleado en las oficinas de beneficencia bajó del coche presentándose ante las huérfanas reunidas; á su vista todo son lágrimas y suspiros. Las cinco desgraciadas víctimas, designadas para el sacrificio por la sola razón de depender de la muy ilustre ciudad de Versalles, se arrojan en brazos de las hermanas, se cogen fuertemente á sus vestidos, con lastimeros y continuados suspiros y lamentaciones. La escena era desgarradora, no se borrará nunca de la imaginación de los que han sido de ella actores y testigos. De labios de los mismos que la presenciaron temblando de cólera y despecho, sabemos estos detalles. Era forzoso terminar; el empleado del municipio se impacientaba: „Vamos, pronto, exclamó éste empujando hacia el carruaje á las pobres niñas. „Caballero, suplicó una de las hermanas, „me permitirá V. que abrace por última vez á estas criaturas, pobrecitas mías, á quienes yo he educado!”, y á los suspiros de las huérfanas reunidas en el patio del establecimiento,

respondían los lamentos y lloros de sus compañeras que estaban esperando en la calle.

Por fin, suben todas á la fatal carreta, la que emprende su carrera por calles poco frecuentadas, hasta que llegan al asilo láico.

Rasgo conmovedor! Durante el silencio que siguió á este raptó, una de las asiladas, (que gracias á una persona caritativa que se encargaba de su pensión, permanecía con las hermanas) tomó papel y pluma, y bajo la impresión que le causara aquella escena tan bárbara, dirigió una protesta al alcalde.

Ese es el respeto de los librepensadores franceses á la conciencia; y claro es que en España harían lo mismo si llegaran á entronizarse en el poder. Verdaderos poseídos del demonio, como les llama *Le Pelerin*, su labor constante es la perdición de las almas: aman y hacen el mal por el mal mismo, inspirados por aquel que es homicida desde el principio. No hay que engañarse, el espíritu del llamado laicismo, ó libre pensamiento ó masonismo ó liberalismo, es el espíritu de Satán: el Papa ha llamado en su encíclica *Libertas* á estos sectarios *imitadores de Lucifer*. Estos, como el ángel malo no tienen otro objetivo que arrebatar almas á Jesucristo para perderlas y condenarlas.

#### Noticias locales y regionales.

Ayer hizo su solemne profesión religiosa en el convento de Madres Agustinas de esta ciudad la Sta. D.<sup>a</sup> Dolores Almiñana, hoy Sor Dolores del Santísimo Sacramento. Recibió los votos el R. to. P. Lsquivar de la Compañía de Jesús, que después le dirigió la palabra explicando á lo que obligaban á la nueva religiosa la pobreza, castidad y obediencia que voluntariamente abrazaba. El orador estuvo patético, teniendo convido al auditorio desde el principio hasta el fin de su oración. Fueron padrinos D. Enrique Ferré y su esposa D.<sup>a</sup> Ana Bernabeu, primos de la nueva religiosa, y asistieron las hermanas y otras varias personas parientes de la profesas, y numerosa concurrencia de amigos de la familia.

La profesas estaba serena y alegre con esa alegría del espíritu que el mundo no sabe apreciar, y solamente cuando el orador hizo mención de sus padres, encargándole rogara por ellos, fué cuando se sintió conmovida.

Reciba mil parabienes la nueva religiosa, y no olvide en sus oraciones á los que en el mundo quedamos luchando con él.

Dicen de Alcira que son bastantes los daños causados por las aguas del Júcar en los campos de dicho término, pues aparte de los rompimientos de márgenes de las acequias de riegos, las cosechas quedarán perdidas por completo, habiendo sufrido en primer término las hortalizas.

También ha sufrido averías la nueva carretera provincial que de Alcira vá á Algemesi, en el trozo que media de la ciudad al barrio de Santa María.

El paredón que se construyó junto al cauce del Júcar para resguardar el muelle de carga y descarga de la vía férrea ha quedado bastante mal parado á causa de las aguas, pues han ido á parar al río unos 26 metros de dicha pared por haber socabado las aguas los cimientos; de modo que hoy lamen las aguas del Júcar el mismo muelle.

La alcaldía telegrafió á seguida al señor Gobernador de la provincia, oficiando también al jefe de la estación que quedaba prohibido ocupar dicho muelle con cargamento hasta tanto dispusiera la autoridad superior.

#### De El Eco de Alcoy:

„Al anochecer del miércoles último, tuvo noticia el Alcalde de Muro de que en una casa de las afueras de aquella población, habían entrado cinco hombres de aspecto sospechoso. Inmediatamente se personó aquella autoridad con sus dependientes en dicha casa; y resultando de las gestiones practicadas, que los referidos sujetos eran de distintas poblaciones y que no fueron detenidos en el acto por encontrarlos indocumentados y remitidos luego por conducto de la guardia civil á disposición de las autoridades de sus respectivas residencias.

Es general la alarma que reina en toda esta provincia, por causa de la fuga de presos de la cárcel de la capital, la cual ha dado lugar á que la mayor parte de las autoridades, hayan adoptado medidas de precaución para garantizar la seguridad de sus administrados.

La subasta de acopios para la conservación de la carretera provincial de Monóvar al confin de la provincia anunciada para el día 30 del corriente mes, tendrá efecto el 31 del mismo, por no poderse verificar en la primera fecha, á causa de ser día festivo.

#### Hace unos días decía El Liberal:

„Ignoramos el motivo, pero todavía no hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro estimado colega local, *La Patria*.”

Hasta la fecha tampoco se ha recibido en esta redacción.

Suponemos que la falta estará en los reparadores.

El cabildo de la Catedral de Valencia ha contestado en términos muy lisonjeros á la comunicación que le ha dirigido el Sr. Rat Penat para averiguar el paradero de los restos mortales del poeta Anias March.

Para ese objeto ha nombrado una comisión de su seno, que, juntamente con la designada por la Sociedad valencianista, practicará las pesquisas convenientes.

Hasta el día 9 del actual mes de Diciembre; se han embarcado en los puertos del reino de Valencia con destino á Londres; 155.240 quintales de pasa; á Liverpool, 49.447; á Bristol, 12.836; Glasgow, 900; Dublin, 230. Total á Inglaterra, 218.653. Otros puertos de Europa, 24.964. Para América: New-York, 197.544, Boston, 2.224; Filadelfia, 274; Montreal, 33.024, puertos de Canadá, 5.144. Total para América, 237.210. Total de pasa embarcada, 480.809.

Según noticias, todavía quedan algunas partidas de consideración de este fruto en algunos pueblos productores de la Marina y Marquesado de Llombay.

Esta noche tendrá lugar una variada función gimnástica acrobática en el Teatro Circo, bajo la dirección del afamado Sr. Milá, en la que tomarán parte todos los artistas de su compañía, ejecutando sus más arriesgados y sorprendentes ejercicios que tantos aplausos les han conquistado. La función comenzará á las ocho y media.

Un colega dice que una casa de Valencia ha comprado mi bocoyes de vino italiano, de elevada graduación, con objeto de reexportarlo como vino español.

Con este motivo, se lamenta de las graves complicaciones que semejante proceder puede ocasionar á los vinicultores españoles, especialmente á los de Valencia, cuyos vinos este año alcanzan poca graduación.

El colega entiende que para prevenir esos otros fraudes, urge la reforma de la ley de alcoholes, y excita á las corporaciones que representan los intereses generales del país, á que pidan la derogación de la citada ley.

#### Lemos en La Tarde:

„Ha regresado de Londres á Madrid el señor marqués de Bualúa.

Según parece, en la primera de dichas capitales, ha dejado ultimada la fusión de las empresas de aguas de la Alcoraya y Canal del Cid siendo muy probable que dentro de pocos meses den principio las obras para la traida de las aguas de Sax.

Mucho celebraremos que tan importante noticia se confirme.

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado ayer, han correspondido los premios mayores á los números siguientes:

4 211 San Sebastián, 15.732, 4 395, 19.218, 11 399, 41 769, 3 021, 24 317, 24 216, 32.339, 16 971, 18.271, 47.138, 41 370, 47.960, 19.210, 44 100, 45.290, 38 427, 9 694, 24 496, 23.568, 1 662, 26 816, 47.836, 18 144, 5.395, 38 260, 21.062, 13 633, 12 740, 48 634, 49 631, 39 298, 30 478, 2.179, 22.039, 41.260, 31.165, 36.822, 9.413, 17.394, 46.327, 26.989, 42.440, 42.275, 44.470, 9.103, 8.268, 47.486.

Ha sido nombrado Sochantre de nuestra Insigne Colegial de San Nicolás, D. Rafael Torres Cubero, que había sido propuesto en primer lugar por el tribunal que entendió en las oposiciones efectuadas para proveer dicha plaza.

Felicitemos al agraciado. El Sr. Torres Cubero tiene recibidas solamente las órdenes menores.

#### Noticias generales.

#### LA MARCHA DEL PAPA.

*L' Moniteur de Rome*, refiriéndose á un artículo publicado recientemente por la *Independencia de Rumania*, copia de dicho artículo, los siguientes párrafos:

„*L' Observateur Français*, diario católico ha publicado poco tiempo hace, el siguiente despacho telegráfico: „Si la situación no se modifica, el Papa no puede quedar en Roma, y el Padre Santo está decidido á marchar en el momento en que se imponga la necesidad. La cuestión de la marcha está á la orden del día, desde hace tiempo en el Vaticano. Los últimos sucesos la han madurado.

Varias combinaciones se han propuesto al Papa: Malta, Mónaco, el Tyrol, Bélgica y España: el Papa ha previsto todo, y está dispuesto para el momento en que se imponga la necesidad á huir de la Ciudad Eterna.

Esta gran noticia ha sido confirmada por el *Moniteur de Rome*, diario que pasa por el mejor informado en los asuntos del Vaticano.

En la hora actual aunque los diarios italianos afectan una credulidad burlesca cuando relatan los rumores que circulan en Roma, á propósito de la marcha del Pontífice, esta eventualidad preocupa á todo el mundo político.

Lo que hay de cierto es que la cuestión está planteada y que casi está resuelta.

Para hacer bien resaltar los motivos que han podido decidir al Soberano Pontífice á ver la posibilidad de su salida de Roma, es preciso recordar la situación creada á la Santa Sede, desde la entrada de Italia en la Liga del Centro.

El Sr. Crispi tiene el deseo evidente de coronar su obra por un acto de esplendor. Digan

El autor se somete sin condiciones á su veredicto por desfavorable que le sea, y jura guardar en su corazón lugar tan preferente para los que azotándole le ayuden á enmendar sus yerros, como para los que más indulgentes ó menos severos, disculpen sus atrevimientos poéticos, y tiendan el manto de su benevolencia sobre todas y cada una de sus faltas.

Benejama 25 de Setiembre de 1888.

## INTIMA

La vega hierva en flores;  
El cielo en resplandores;  
En nidos la enramada,  
Y en cantos y en rumores  
La umbria y el vergel;  
La atmósfera serena  
Fulgura de luz llena,  
Y en alas de mi anhelo  
Mi voz se eleva al cielo  
Para vibrar en él.

De incógnita armonía  
La voz preludia el día;  
Murmullos y cadencias  
Conciertan á porfía  
Su coro virginal,  
Y ardiendo en viva lumbre  
De oriente en la azul cumbre,  
Levántase la aurora

Por él sin paz ni calma,  
Luchando vive el alma  
Para alcanzar en premio  
La codiciada palma  
Que otorga al vencedor;  
Su voz mi voz inspira,  
Y acorde es en mi lira  
De mística dulzura,  
Que escala tras la altura  
La cumbre del Tabor.

Siempre rigió mi vuelo  
Desde la tierra al cielo;  
Siempre alentó las ansias  
De mi gigante anhelo;  
¡Siempre luché por él!  
Sin tasa ni medida  
Le concedi mi vida,  
Y él es mi cruz amada,  
¡Y al fin de la jornada  
Me espera su laurel!

Sólo en sus brazos quiero  
Gozarme prisionero,  
Y en sus divinos dones  
Gozar la calma espero  
Que anhela el corazón;  
Sólo en su seno adoro



# SECCIÓN DE ANUNCIOS.

## EL DEVOTO DE SAN FRANCISCO JAVIER

POR EL

P. JOSÉ MARÍA LASQUIBAR,

de la Compañía de Jesús

Manual de piedad, abundante en preces y oraciones y rico de sabios documentos, necesarios, hoy más que nunca, para suplir la falta de instrucción religiosa y para fortalecer el espíritu contra todos los temores y contra todas las concupiscencias. Constituye un Devocionario místico, ascético y piadoso para toda suerte de personas, y para los sacerdotes y ministros encargados de la cura de almas, un arsenal de prácticas tan vez desconocidas y fructuosas.

Consta la obra de más de 700 páginas de buena impresión y excelente papel, ilustrada con tres láminas.

Está distribuida en tres libros, en la forma siguiente:

Libro 1.º *Parte histórica.*—Compendio de la vida de San Francisco Javier, por el P. Pedro de Ribadeneira.—Espíritu de San Francisco Javier, sacado de sus cartas.

Libro 2.º *Prácticas especiales en honor de San Francisco Javier.*—El día tercero de cada mes, con una consideración de sus virtudes.—Novena de la Gra-

cia: Origen y privilegios de esta devoción.—Devoción de los diez viernes con la consideración de sus milagros.—Decenario de los días.—Preces en honor de San Francisco Javier.

Libro 3.º *Manual de la vida cristiana.*—El día cristiano y santo, obrata compuesta por el mismo Apóstol de las Indias.—Ejercicios de piedad para cada día.—Ejercicios para recibir con fruto los Santos Sacramentos de la Confesión y Comunión.—Pecados y virtudes.—Devociones: A la Santísima Trinidad, al Sagrado Corazón de Jesús, á la Virgen Santísima, al Patriarca San José, á los Santos Angeles, á las Almas del Purgatorio, á San Ignacio de Loyola y á otros varios Santos.—Meditaciones varias.—Clara inteligencia y admirable doctrina sobre los Mandamientos de la ley de Dios y Sacramentos de la Confesión y Eucaristía, por los PP. Pinamonti y Calatayud, expuesta en forma dialogada.—Avisos espirituales á que se reduce lo que está escrito para el camino de la perfección, sacados de las obras del P. Juan Eusebio Nierenberg, de la Compañía de Jesús.—Día de retiro ó preparación para la muerte.—Varias bendiciones é indulgencias.—Himnos y poesías religiosas.—Apéndices.

PRECIO: Encuadernado en piel de color con relieve, 4 ptas: en tafete, 4'50: y en chagrín con cantos dorados, 7.

El Corresponsal rebaja 4 rs. por cada libro.—Diríjanse á D. Manuel Galbis, Sacristán mayor de San Nicolás, el cual se encarga de proporcionarlos

## DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO

Fremiado con medalla de oro y plata

Este medicamento es el gran suceso de la infabilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* le remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencamija, los robustece, les quita la alferreca, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid:—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas hasta cincuenta mil al contado y á plazos. Reparaciones en órganos; condiciones especiales en los pagos.

Grandes rebajas durante las próximas fiestas, en los pianos, música y accesorios.

Inmenso surtido de aparatos eléctricos. Instalación de para-rayos, teléfonos y todo cuanto dependa de este ramo.

No dejarse sorprender por los anuncios de otras casas.

**FERNANDEZ Y MARCO**

MAYOR, 55.

TELÉFONO 181

AVISO AL PUBLICO.

## CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres, alúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs. y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de caja, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y laborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España, Alicante, Soler y todas las principales boticas.

## IMPORTANTE

Tenemos la satisfacción de participar á nuestros asiduos abonados que la acreditadísima casa de Serafin Sanchez, acaba de recibir las primeras partidas de embudidos frescos y ricos de los que se elaboran en sus tan afamadas fábricas de Candelario pudiendo asegurar que no es posible elaborar clases mejores que las que acabamos de ver en tan recomendable establecimiento.

Serafin Sanchez, los choriceros extremeños, Princesa, 19.—Teléfono, 129.

## COLEGIO DE SEÑORITAS

DE

SANTA TERESA DE JESÚS.

En este acreditado Establecimiento, que cuenta algunos años de existencia, con satisfacción de las madres de familia, por la esmerada enseñanza y sanas doctrinas que dan á sus hijas, se abrirá una clase especial desde 1.º de Octubre próximo para la enseñanza de flores artificiales, de diez á once de la mañana, y clase de bordado decorativo de tres á cuatro de la tarde.

Lonja de Caballeros, 5, principal

## DOÑA DOLORES SOLER DE GIL

Maestra de 1.ª enseñanza superior, ofrece al público su casa-colegio en el Pasaje de Amérgo número 2 entresuelo, con el fin de que las señoritas puedan aprender toda clase de labores propias del sexo, y además las que se insertan á continuación.

Bordado artístico.—Idem en oro, seda, lana, litografía, etc. etc.—Flores y frutas artificiales.—Preparación, clase repaso de las asignaturas para la carrera de maestra superior.

## COLEGIO LUCENTINO

DE

SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR

DON COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación é independencias tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Para más detalles, pidanse reglamentos á D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



## Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante. FRANCISCO M. LAGUILLON.

## PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Fiano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

## LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar a salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados.

**RODRIGUEZ HERNANDEZ**

FARMACÉUTICO.

calle Mayor, número 22. ALICANTE.

**ACEITTE DE HOGG**

Recomendado desde 40 años en Francia, en Inglaterra, en España, en Portugal, en el Brasil y en todas las Repúblicas hispano-americanas por los primeros médicos, en un mundo entero. Contra las enfermedades del Pecho, Tosa, Mito, Raquítico, Humoral, Erupciones del cutis, Personas débiles, Pérdidas blancas, etc. El aceite de HOGG es el más abundante en materia de bases aceitesas.

Soleo de venta en España en el Sello Azul del Estado Francés.

Soleo de venta en Francia en el Sello Azul del Estado Francés.

SOLO PROPIETARIO: HOGG, 2, rue Castiglione, PARIS, y en todas las farmacias.

## PARA LAS FIESTAS Y PARA TODO EL AÑO DE 1889

Esta casa que no tiene que solicitar protección de ningún fabricante para que le manden pianos á plazos y que tiene por costumbre hacer las compras al contado, recibe los mejores pianos y tiene puestos precios fijos para que el público compare y no se deje engañar.

Pianos de Gomez de Valencia, á 3.000 reales

Pianos de Bernarreggi de Barcelona, á 3.000 rs.

Pianos de Boisselot de Marsella, á 3.500.

Id id gran forma, á 4.200.

Id id cruzados, á 4.500.

Id Pleyel de cola para Casinos, á 8.000 rs.

Todos los pianos se venden acompañados de su certificado de fábrica.

ORGANOS.—Se construyen y reparan garantizando sus trabajos.

JOSÉ MAESTRE

PLAZA DE ALFONSO XII, NÚM. 12

(Frente al Ayuntamiento.)